



## CITE Agroindustrial Ica tiene un alto potencial para el desarrollo de productos innovadores

Pág. 4



- Emprendedores podrán realizar investigaciones y proyectos relacionados al sector agroalimentario
- Se trabajará articuladamente con MINEDU, para equipar de técnicos a los CITE



**Produce** promueve soluciones innovadoras con el Reto Bio 2019

Pág.2



**Ministra Barrios** participó en reunión de ministros de APEC en Chile

Pág. 3



**TC falló a favor del Ejecutivo** en caso de otorgamiento de permisos de pesca

Pág. 7



## Destinarán S/ 12 millones para cofinanciar soluciones innovadoras que pongan en valor los recursos naturales de nuestro país

- En 12 años de funcionamiento, Innóvate Perú ha cofinanciado cerca de 3400 proyectos.

El Ministerio de la Producción a través del Programa Innóvate Perú, lanzó oficialmente el **Reto Bio 2019**, para reconocer y promover soluciones innovadoras y prácticas que resalten el valor de los recursos naturales y la biodiversidad de nuestro país.

El fondo total disponible es de S/ 12 millones, el monto se otorgará a cada uno de los equipos de los proyectos o propuestas que resulten aprobados. Estos variarán dependiendo del concurso del cual resulten beneficiarios.

El Reto Bio 2019 comprende ocho instrumentos de cofinanciamiento clasificados en: emprendedores innovadores, emprendedores dinámicos, proyectos de Innovación Empresarial, validación y empaquetamiento, organización de eventos de vinculación

de actores del ecosistema, pasantías tecnológicas, misiones tecnológicas y obras audiovisuales REConociendo.

“Esta iniciativa busca impulsar la innovación con enfoque en la biodiversidad para que las empresas, emprendedores, gremios empresariales, estudiantes, puedan generar nuevos productos, servicios o nuevas tecnologías que deriven en soluciones innovadoras para un adecuado aprovechamiento, rendimiento o uso sostenible de los recursos naturales del país”, indicó el viceministro de Mype e Industria Oscar Graham en la ceremonia de lanzamiento.

Los concursantes pueden postular a través de los formularios virtuales de cada categoría, los mismos que ya se encuentran disponibles en la página web de Innóvate Perú: [innovateperu.gob.pe](http://innovateperu.gob.pe) |



## PRODUCE reconoció a las MYPE que elaboraron prendas de vestir y mobiliarios para Juegos Panamericanos Lima 2019

- Más de 200 mil bienes fueron adquiridos por un total de S/ 22 millones

Se reconoció la labor destacada de las micro y pequeñas empresas (MYPE) que confeccionaron prendas de vestir y elaboraron mobiliarios de metalmecánica y madera para los Juegos Panamericanos Parapanamericanos Lima 2019.

El viceministro de MYPE e Industria, Óscar Graham, y el Director General de Desarrollo Empresarial de PRODUCE, Walter Ramirez, lideraron esta ceremonia, que incluyó la entrega de

constancias a los emprendedores.

Entre las empresas que estuvieron presentes se puede mencionar a: Industrias Surco, Marloy, Tecnipima, Ares Mobiliario, Inversiones Machu Picchu Export, Confecciones Sifuentes, entre otros.

Todas las MYPE contratadas pasaron por exigentes procesos de evaluación administrativa y técnica productiva, considerándose elementos de formalidad

tributaria, instalaciones productivas y personal calificado |





## Ministra Barrios estuvo presente en reunión de ministros de APEC para fomentar la digitalización e internacionalización de las PYME

- Participó de una mesa de debate sobre: la digitalización de las Pymes, la internacionalización y el financiamiento

La 25ª Reunión Ministerial de Pymes APEC, se desarrolló en la ciudad de Concepción, en Chile, en el marco de la Semana APEC de la PYME. El mencionado cónclave convocó a más de 60 personas, entre ministros y altos delegados de 17 economías APEC.

Como parte de sus actividades, la titular del Ministerio de la Producción (PRODUCE), participó de una mesa de debate sobre temas como: la digitalización de las Pymes, la internacionalización y el financiamiento.

Durante la conversación se destacaron los logros de las distintas actividades y foros realizados durante la semana, en especial el trabajo realizado en el marco del SME Working Group (grupo de trabajo de las pequeñas y medianas empresas). Además, se presentaron iniciativas, proyectos y programas, dentro de la región APEC, que permitirán el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas.

Barrios se reunió con el ministro de Desarrollo del Emprendimiento de Malasia, Datuk Seri Mohd Redzuan Yusof, para conocer sus políticas, que permitieron que

las MYPE accedan a los mercados globales, así como las estrategias de articulación entre los diferentes programas para promover la competitividad de las MYPE.

Tuvo un encuentro también con representantes de la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo) de Chile, para abordar temas de productividad, innovación e infraestructura que impulsan ambos gobiernos. Además, PRODUCE compartió alcances del Plan de Competitividad y de infraestructura, presentado recientemente por el Gobierno peruano.

La 25ª Reunión Ministerial de Pymes APEC cuyo lema es: Conectando Personas, Construimos el Futuro, concluyó con la Declaración Ministerial, documento firmado por los ministros y representantes participantes, donde consignaron los logros alcanzados durante la semana PYME, los proyectos lanzados y las nuevas iniciativas de cara al año 2020



## CITE Agroindustrial Ica tiene un alto potencial para el desarrollo de productos innovadores



• Se trabajará en la formación superior tecnológica y técnico productiva, para apoyar a jóvenes a insertarse al mercado laboral



La ministra de la Producción, Rocío Barrios, junto a la ministra de Educación, Flor Pablo, realizaron una visita técnica a las instalaciones del Centro de Innovación Productiva y Transferencia Tecnológica (CITE) Agroindustrial Ica, ubicada en esta región.

La titular del sector Producción resaltó el potencial que tiene la región Ica para el desarrollo de productos innovadores vinculados al sector agroindustrial, apoyados en la tecnología y asistencia técnica que brinda PRODUCE, a través de su red de centros de transferencia tecnológica.

Se indicó que el CITE Agroindustrial Ica cuenta con la infraestructura y los equipos necesarios para realizar investigaciones y

proyectos relacionados al sector agroalimentario.

“Desde PRODUCE estamos trabajando arduamente para que los emprendedores de todo el país, en este caso particular de Ica, puedan crecer a través del uso de la tecnología. Estamos terminando de implementar este CITE, con el fin de que se convierta en un centro referente no solo a nivel nacional, sino también de Latinoamericana”, mencionó la ministra de la Producción.

En otro momento, Barrios anunció también que PRODUCE y MINEDU, trabajarán articuladamente, con el fin de que este último pueda equipar de técnicos a los CITE de todo el país.

“También estamos coordinando trabajar en conjunto el tema de la

formación superior tecnológica y técnico productiva, con el fin de poder apoyar a que los jóvenes puedan insertarse al mercado laboral”, agregó.

### Visita a planta piloto

La titular de PRODUCE, quien también estuvo acompañada del Director Ejecutivo del ITP, Sergio Rodríguez, recorrió las parcelas demostrativas del mencionado CITE, que incluyen variedades de uva y donde se realizan trabajos de investigación para el control de plagas y enfermedades.

Además, visitó su planta piloto, donde se procesan diversos productos agroindustriales, dentro de ellos: pisco, vinos y destilados (aguardientes, ron, gin, brandy), así como bebidas

alcohólicas, como mistelas, macerados, cervezas; además de bebidas funcionales como jugos y néctares, entre otros.

Participó también de una exhibición y degustación de productos elaborados por productores de la zona que recibieron asistencia técnica del Ministerio de la Producción.

En los últimos tres años, el CITE Agroindustrial Ica ha brindado un total de 36,144 servicios de transferencia tecnológica e innovación, atendiendo a 1,199 empresas de la región. Proyecta atender a más de 2,500 empresas al año, a partir del 2023.



## Feria Perú PRODUCE generó negociaciones por más de S/1.8 millones durante su participación en la sede cultural de Lima 2019

• Iniciativa de PRODUCE permitió a las MYPE dar a conocer sus productos y acceder a nuevos mercados

La participación de la Feria Perú PRODUCE, en la sede cultural “Culturaymi” de los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos Lima 2019, obtuvo resultados auspiciosos.

Las 60 MYPE participantes, provenientes de 17 regiones del país, generaron ventas directas por más de S/ 280 mil y negociaciones con compradores superiores a los S/ 1.8 millones. Se sostuvo que las MYPE que fueron parte de la feria se caracterizaron por contar con una oferta bastante variada, desde chocolates finos de aroma, contra la anemia y bajo en azúcar, así como productos elaborados en base a cuero de pescado, néctares con insumos andinos (Quinua, maca, kiwicha), productos amazónicos en base a néctar de camu camu y productos neutracéuticos.

La feria contó con dos grandes espacios: zona de los stands; donde estuvieron las MYPE; y la zona Institucional donde participaron ITP, Innóvate Perú, INACAL y el Programa Nacional Tu Empresa.

Cabe indicar que Perú PRODUCE es una vitrina de exposición de productos elaborados por las MYPE articuladas y beneficiarias de los programas del sector, quienes han recibido el apalancamiento de fondos no reembolsables, así como servicios de asistencia técnica y de promoción comercial.

### Dato

Más del 40% de las MYPE participantes en Perú PRODUCE estuvieron lideradas por mujeres. Los productos incorporaron muchos conceptos: biodiversidad, economía circular y empoderamiento de la mujer, entre otros.

## Inició campaña informativa para que pescadores artesanales accedan a un seguro de salud de S/20 mensuales

- Se desarrollaron charlas y talleres con pescadores de la región Cañete, Callao y los distritos de Chorrillos y Ancón

El Ministerio de la Producción, a través de la Dirección General de Pesca Artesanal, inició la campaña de difusión y promoción de los servicios de seguridad social disponibles para el pescador artesanal independiente.

Para ello, con el apoyo del Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo, ESSALUD y el SIS, se realizaron charlas dirigidas a pescadores de la región Callao y el distrito de Chorrillos.

“PRODUCE busca con estas charlas promover el acceso de los pescadores a la seguridad social. Esta es la oportunidad para que se aseguren ellos y sus familias”, indicó José Allemant, director de la Dirección General de Pesca Artesanal de PRODUCE.

Mencionó que tras coordinaciones con distintas entidades se ha logrado que los pescadores puedan acceder al SIS emprendedor NRUS, el cual tiene un costo de S/20 mensuales y beneficia también a sus familiares.

Además de la información otorgada sobre el SIS NRUS, también los especialistas explicaron sobre las características y requisitos para aplicar al SIS Gratuito, el SIS Independientes y el ESSALUD regular.

Se capacitó a los pescadores artesanales de Ancón en el local de APESCAA así como a los pescadores de Pucusana, en el DPA Pucusana, y a los pescadores de Cerro Azul (Cañete), en las instalaciones de ASUPACA ■



## El programa A Comer Pescado logró capacitar a 60 madres de Carabayllo en temas de prevención de anemia

- Especialista recomienda consumir pescado al menos tres veces a la semana

En el marco de la lucha contra la anemia, PRODUCE a través del Programa Nacional “A Comer Pescado” desarrolló en Carabayllo la feria PESCANUTRICIÓN, en la que mediante juegos lúdicos y dinámicas logró capacitar a 60 madres de niños menores de 3 años y gestantes, en temas de nutrición saludable y beneficios del consumo de productos hidrobiológicos.

A partir de los 6 meses los bebés deben incluir en su dieta, además de la leche materna, otros alimentos que brinden nutrientes para su adecuado crecimiento y desarrollo, en ese sentido, la nutricionista de “A Comer Pescado”, Isabel Huayhua recomendó a las asistentes incorporar gradualmente pescado, iniciando con aquellos de carne blanca y a partir de los 9 meses agregar los de carne oscura.

Los pescados más ricos en hierro son el bonito, la anchoveta y el jurel. Consumir 100 gramos de la carne oscura del bonito aporta 8.66 miligramos de hierro; 100 gramos de

anchoveta proporciona 3.04 miligramos; y 100 gramos de jurel, 1.80 miligramos.

Esta es la tercera edición de PESCANUTRICIÓN, la cual contó con el apoyo de la Municipalidad de Carabayllo y el Ministerio de Salud, a través el Centro Materno Infantil “El Progreso” en trabajo articulado con PRODUCE.

Además, la feria permitió promocionar conservas elaboradas por las MYPE regionales, que fueron vendidas a precios de promoción y se ofertó pescado desde 3 soles el kilo.

El evento finalizó con éxito lográndose vender 400 kilos de jurel, 150 kilos de pota y más de 300 unidades de conservas.

PRODUCE continuará realizando estas y otras actividades, a través de “A Comer Pescado”, alrededor de todo el territorio nacional como parte del objetivo de incrementar el consumo de pescado de 16.5 kilos per cápita a 20 kilos al año 2020 ■





## TC falló a favor del Ejecutivo en caso de otorgamiento de permisos de pesca indebidos en Poder Judicial

- Dispone también que se evalúe la declaratoria de nulidad de oficio de las resoluciones que se dictaron por mandato judicial

La viceministra de Pesca y Acuicultura, María del Carmen Abregú, indicó que la sentencia está referida al expediente 0005-2016-PCC/TC, en la que el Poder Ejecutivo presentó una demanda contra el Poder Judicial en el 2016.

Explicó que en ciertos casos las empresas o personas naturales acudían a PRODUCE a solicitar permisos de pesca o autorizaciones de incremento de flota, pero que luego de ser evaluados, por criterios técnicos, y serles denegadas la solicitud, tomaban la decisión de ir al Poder Judicial a presentar acciones de amparo o plantear procesos contenciosos-administrativos.

“Lamentablemente, malos jueces les otorgaban derechos que los administrados nunca habían tenido, sin tomar en cuenta

criterios técnicos y administrativos, afectando la labor del Ministerio de la Producción”, señaló.

Indicó que muchos de estos procesos irregulares se realizaron ante la Corte Superior del Callao y la Corte Superior de Justicia de Piura. “El Poder Judicial sustituía a PRODUCE y lo obligaba a otorgar permisos y autorizaciones indebidas. Para el bien del país, el TC ha reconocido que esta práctica era irregular”.

### Nulidad de las resoluciones judiciales

Por último, Abregú destacó que la sentencia del Tribunal Constitucional también ha dispuesto evaluar la declaración de nulidad de aquellas resoluciones administrativas que se



dictaron al amparo de las decisiones judiciales.

“Vamos a cumplir con lo que señala el TC. Nos está habilitando por tres meses para que podamos comunicarle el resultado de esta evaluación, por lo que para diciembre tendremos un listado de todos los procedimientos administrativos de mandatos judiciales ilegales, que afectaron las competencias de PRODUCE”

## PRODUCE ha decomisado este año más de 35 toneladas de conchas de abanico capturadas ilegalmente

- Estos decomisos se realizaron en las regiones de Callao, Ica, La Libertad, Lambayeque, Lima y Piura

A través de la Dirección General de Supervisión, Fiscalización y Sanción, se decomisó más de 35 toneladas de conchas de abanico como resultado de los 42 operativos conjuntos realizados en lo que va del presente año.

Esta cifra supera a los 34 operativos conjuntos llevados a cabo durante todo el año 2018, demostrando con ello la fortaleza operativa que viene desarrollando el Viceministerio de Pesca y Acuicultura, verificando la trazabilidad de este recurso. Las acciones conjuntas de fiscalización se realizaron, principalmente, en El Callao, Ica, La Libertad, Lambayeque, Lima y Piura, con la colaboración de la Dirección General de Capitanías y Guardacostas (DICAPI), el Organismo Nacional de Sanidad Pesquera (SANIPES), la División de Protección de Medio Ambiente de la Policía Nacional del Perú y el Ministerio Público.

Cabe mencionar que si el recurso decomisado fue encontrado vivo, es devuelto a su medio natural tal como lo establece la normativa vigente; mientras que si el recurso decomisado fue hallado en condiciones inadecuadas para su conservación, la disposición es llevarlos a rellenos sanitarios, por presentar un peligro para la salud pública.

En su mayoría, los decomisos respondieron a la falta de documentación presentada a la hora de la fiscalización, como la Declaración de Extracción y Recolección (DER) que acredita la procedencia de zonas monitoreadas que no afectan la salubridad de los consumidores.

Al no presentar dichos documentos, se imposibilita determinar el origen legal y la trazabilidad del recurso, infringiendo el numeral 3 del artículo N° 134 del Reglamento de la Ley General de Pesca





Dale "Me gusta", comparte y comenta nuestras publicaciones en redes sociales



**Gobierno presentará proyecto para simplificar regímenes tributarios para las MYPE**

La ministra de la Producción Rocío Barrios indicó que al cierre del 2019 el Gobierno peruano presentará un proyecto de ley para la simplificación de los regímenes tributarios que existen para las micro y pequeñas empresas (MYPE), se destacó el trabajo de Compras a MYPERú, que fomenta que el Estado compre directamente a las MYPE.



**Destinarán más de S/2 millones para ejecución de proyectos de innovación, emprendimiento y desarrollo productivo**

PRODUCE a través del Programa Innóvate Perú, aprobó el otorgamiento de fondos por más de S/2 millones para impulsar la puesta en marcha de proyectos de innovación tecnológica, emprendimiento y desarrollo productivo en diversas regiones del país, así lo establece la Resolución de Coordinación Ejecutiva N° 678-2019 PRODUCE/INNÓVATEPERÚ.



**Desembarques del sector Pesca crecieron más de 138% en el mes de julio**

La actividad extractiva del sector Pesca creció 138,4% en términos de volumen en Julio, de esta manera el desembarque total de recursos hidrobiológicos ascendió a 319,3 miles de TM, siendo mayor en 185,4 miles de TM respecto de lo registrado en julio de 2018 (133,9 miles de TM) este importante crecimiento se da por un incremento en el desembarque de la especie anchoveta orientada al Consumo Humano Indirecto.



**Las MYPE que utilizan servicios de los CITE tienen 30% más posibilidades de mantenerse en el mercado**

Viceministro de Mype e Industria Oscar Graham informó que aquellas empresas, sobre todo las MYPE, que utilizaron los servicios de los CITES, tienen un 30% más de probabilidades de mantenerse en el mercado. Durante la Cumbre Pyme del APEC 2019, indicó que nueve CITE prestarán este año nuevos servicios de alta complejidad permitiendo mejorar la competitividad de las MYPE.

VIDEOS DEL MES



**Emprendimiento de Éxito**

El quito quito es una deliciosa fruta producida en Oxapampa, tierra de "Don Buluy", quien aprovechó este manjar para elaborar mermeladas, pulpa y néctar con la asistencia y apoyo técnico del CITE Agroindustrial #Oxapampa del Instituto Tecnológico de la Producción de PRODUCE.



**Mi mar, Mi hogar**

Miguel Torres es un buzo profesional de Ilo que le ha transmitido su amor y respeto por el mar a su hija Gresia. Felicitemos a Miguel y a todos los buzos que cumplen un rol fundamental en las jornadas de limpieza de fondo marino que PRODUCE organiza a nivel nacional.



En el #DíaDeLaGastronomíaPeruana, el pescado y el saltado unen sus sabores para preparar nuestro plato emblema de una manera rápida y fácil. El programa nacional "A Comer Pescado" nos enseña paso a paso como preparar un buen pescado saltado. ¡No dejes de disfrutar este delicioso plato!